

## Hoja de Ruta para la construcción de un Programa educativo para el Post-acuerdo

### La Paz Sí es con Educación

La presente hoja de ruta plantea un diálogo educativo amplio y plural bajo la idea construir los aspectos básicos que se constituyen en retos del sistema educativo colombiano para un escenario de post-acuerdo en la perspectiva de la construcción de la paz en Colombia. Esta construcción pretende ser la base sobre la cual se participe e incida en los siguientes campos:

1. Pedagogía de paz, pedagogía de los acuerdos y construcción de mayorías por el Sí a la paz en el escenario de refrendación.
2. Proceso de implementación de lo acordado entre el Gobierno Nacional y las FARC-EP, en los diálogos de la Habana, Cuba.
3. Mesa de diálogos entre el Gobierno Nacional y el ELN.

Con este propósito se propone una hoja de ruta que contemple algunas acciones unificadas a nivel nacional por las distintas organizaciones, procesos y personas que la suscriben, dejando la posibilidad de que desde cada una de las universidades, colegios e instituciones educativas de todo tipo se desarrollen actividades particulares acorde con sus realidades.

- Relacionamiento y suscripción del comunicado público: hasta el **miércoles 17 de Agosto**.
- Lanzamiento de la iniciativa y difusión del comunicado público: **Viernes 19 de Agosto** 9:00a.m. en el marco del Encuentro distrital del Frente Amplio por la educación, los derechos y la Paz. Por redes sociales se moverá el hashtag #PazSíesEducación
- Creación de un aula virtual para pedagogía de paz y recepción de propuestas de la ciudadanía: **disponible a partir del lanzamiento**.
- Conformación en colegios, universidades e instituciones educativas, de comités por el Sí a la Paz y la construcción del programa educativo. Estos comités programarán sus agendas particulares de pedagogía de paz y de campaña por el Sí, procurando por culminar con foros masivos de construcción y que sellen el Pacto por la no repetición y declaración de las instituciones educativas como territorios de paz.

Para estos procesos es crucial la vinculación de semilleros, grupos y centros de investigación que han construido avances en materia de análisis del conflicto y perspectiva de construcción de paz.

**Estos planes se desarrollarán entre Septiembre y Octubre del presente año.**

- Conformación de una comisión metodológica y de expertos a nivel nacional que tendrá la función de recopilar los aportes que se construyan de los procesos territoriales y aquellos que ya se han adelantado desde múltiples sectores, desarrollar la sistematización y redactar el programa educativo para el post-acuerdo.
- Jornada académica nacional por la paz (Universidades) y Jornada nacional de recreos pedagógicos por la paz (colegios) – En el marco de la Semana por la paz del **7 al 11 de Septiembre**.
- **Movilización nacional por la educación para la paz:** una semana antes de la refrendación de los acuerdos de la mesa de diálogos de la Habana.